

Prendre exemple sur Dieu

L'origine des Seli'hot

Rapporté dans le Tana deBeï Eliyahou Zouta, XXIII

A la suite de la faute du veau d'or, au chapitre 34,5 de l'Exode, Dieu révèle à Moshé ses « Treize attributs » introduits par la phrase « Hachem passa et pria ». Le midrash interprète cette expression comme étant la preuve que Dieu descendit de la nuée et parut à Moshé comme un délégué de la communauté en prière, enveloppé dans son châle de prière, ayant pris position au pupitre de prière. Puis il révéla à Moché l'ordre des Seli'hot et promit d'y répondre

תנא דבי אליהו זוטא פרק כ"ג

ה' גילה למשה :

ואמרו לפני סדר סליחה

ואני אענה אותם

שמות לד :

ויעבר ה' על פניו ויקרא...

מלמד שירד הקב"ה מן

הערפל כשליח הציבור

שנתעטף בטליתו ועובר

לפני התיבה וגילה לו

למשה סדר סליחה

S'il existe à une génération x, un sage qui aurait les compétences de prier efficacement pour le peuple juif, qu'il ne soit pas faussement modeste et qu'il prenne exemple sur Moi, qui ai créé le monde et qui n'ai pas hésité à « descendre » pour transmettre à Moché la clé de la prière efficace. Et quiconque est en mesure de mener la prière et acquitter toute l'assemblée ne devra pas hésiter à le faire, afin que je les récompense. Ainsi, quand le peuple juif s'assemble et se tient uni devant moi, en récitant les Seli'hot, je leur répondrai, comme dit le verset (Psaume XX,6) :

Oh Hachem, délivre !
Et le roi nous répliquera, le jour de
notre invocation

ה' הושיעה
המלך יעננו ביום קראנו